

EL GLOBO

DIARIO DE LA MAÑANA

La Biblioteca Nacional
Quito

NORTH BRITISH AND Mercantil Insurance Company.

CAPITAL £3.000,000

Participamos al público que tenemos poderes amplios de esta respetable Compañía Inglesa, para asegurar contra incendio edificios, muebles y mercaderías.

SUCESORES de Rafael Valdez.

Guayaquil, Octubre 21 de 1893.

La Habana.

FABRICA DE CIGARROS.
CIGARRILLOS Y PAQUETES DE PICADURA
CALLE DEL MORRO N. 92.

Depósito, Calle de "Luque" Núm. 7.

Con el fin de satisfacer mejor á mi numerosa y escogida clientela he enanchado mi negocio trasladando para el efecto el establecimiento á un local más cómodo y apropiado, situado en la calle de Luque número 7.

En adelante garantizo que mis tabacos no serán puestos en venta hasta seis meses después de elaborados para cumplir con esta oferta cuengo con los elementos necesarios.

Las VITOLAS de preferencia en las que se emplean materiales escogidos que no admiten competencia.

Conchas, Regalías, Damas, Princesas, Trabucos y Reina Victoria.

Mis cigarrillos LA GUAYAQUILEÑA premiados con medalla de oro en la última exposición nacional, no necesitan recomendarse, pues han merecido aceptación general por su esquisito gusto y suave aroma.

Particular mención al público que impuso continuamente bonitos surcos de

ARTICULOS DE FANTASIA para obsequios.
TARJETAS para felicitaciones y cumpleaños.
CORBATAS, formas y dibujos nuevos.
CUELLOS de última moda.
SOBRES Y algunos artículos para escritorio. A precios sumamente reducidos; especialidad en JUGUETES DE CUERDA

Guayaquil, 14 de octubre de 1892.

J. BENITEZ P.

a Equitativa de los EE.UU.

SOCIEDAD MUTUA.

DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
THE FOUNTAIN LIFE
ASSURANCE SOCIETY OF THE UNITED STATES
DOMICILIO SOCIAL 120 BROADWAY, NEW YORK.



SITUACION EN 1 DE ENERO DE 1892.

Activo.....	\$1.135.000,000
Sobranito, valuación al 4 de.....	\$25.000,000
Nuevos negocios en 1891.....	\$30.000,000
Total de riesgos vigentes.....	\$800.000,500

ORO AMERICANO

Las anteriores cifras, comparadas con las que pueda presentar cualquiera otra Compañía, demuestran que La Equitativa de los Estados Unidos, es la Sociedad de seguros de vida más RICA DEL MUNDO, que es la que recluta MAYOR NUMERO DE NEGOCIOS, y que es la que tiene UN SOBRANTE MAYOR, y por consiguiente MAYOR CAPITAL con que llenar sus compromisos.

La Equitativa es la única Sociedad de seguros que expide las pólizas TONTINA LIBERIMA, que no tiene restricciones respecto á edad y residencia desde el día de su expedición, ni respecto á ocupación después de un año. Esta forma de contrato no da lugar á interpretaciones dudosas que pongan en peligro los derechos del asegurado, como se observa en los contratos de otras Compañías de seguros de vida.

La Equitativa es la UNICA Sociedad de seguros que expide pólizas INDIVISIBLES, es decir, SIN LUGAR A LITIGIOS. Su contrato de seguro, claro y sencillo, constituye, desde el día de su firma, una promesa formal de pago.

La Equitativa es una Sociedad FIDUCIARIA MUTUA, y la que reparte mayores dividendos á los tenedores de pólizas, por ver que la que tiene un SOBRANTE MAYOR.

La Equitativa es la UNICA Sociedad de seguros que NO HA TENIDO NUNCA LITIGIOS con ninguno de los tenedores de sus pólizas.

Las pólizas de La Equitativa no caducan después del pago de su tercer premio anual, y pueden ser cedidas por un VALOR SALDADO á por DINERO EFECTIVO si se desea.

La confianza que en general se tiene hoy en La Equitativa está comprobada por la cifra de negocios que realiza todos los años, la cual es mayor que la que puede presentar cualquiera OTRA SOCIEDAD DE SEGUROS en el mundo.

La aceptación sinérgica desde 1851, hasta CEN MIL DÓLARES, prueba la formación célebre. Para más pormenores oírse á

Luis A. Dillon.

Agente general en el Ecuador.
CUERPO MEDICO:
Director, Doctor Carlos García Drouet; Doctores Ricardo Cuello, Antonio Falconi y Juan A. Orellana.

VINO DE BIGNOL SAN JUAN.

Habiendo sido nombrados Unidos Agentes Depositarios en el Ecuador del sin rival y conocido:

VINO DE BIGNOL SAN JUAN

tenemos el honor de participar al público que de este esquisito vino tenemos siempre una existencia suficientemente considerable para llenar cualquier pedido. La bondad del Vino San Juan es de antiguo conocida en esta ciudad como muy superior al Vino San Rafael.

Para facilidad de los consumidores hemos resuelto venderlo también al detal á precio módico.

BOTICA Y DROGUERIA ALEMANA.

Guayaquil, Junio 1º de 1893.

AUGUSTO RASCH & C.



BAJO LA CASA MUNICIPAL
GRAN EXHIBICION

DESEÑ EL DIA 25 DEL PRESENTE
EN LOS
GRANDES ALMACENES DE
Antonio Madinyá

—MALECON 185, 186 y 187.—

Se acaba de recibir un buen surtido, entre el que sobresalen los siguientes ojjetos, á precios SIN COMPETENCIA:

- Camas de Metal y de Hierro de 1 y 2 personas. Muebles Franceses, Alemanes y Americanos para salón.
- Espejos, Cuadros Cromos.

Pianos de las muy acreditadas fábricas de Francia, Alemania y Estados Unidos.

Artículos de Fantasía, de porcelana y cristalería.

- Figuras de Fayence y Porcelana
- Hules para piso y mesa.
- Alfombras para piso.
- Flores de porcelana.
- Juguetes de varias clases.
- Objetos Plateados.
- Juegos de Lavatorios.
- Servicios completos de cristalería.
- CAJAS DE HIERRO
- OCURRID. OCURRID.

Guayaquil, Agosto 22 de 1893.

Exposición Universal
De la ciudad de Chicago.
Los ciudadanos de la República del Ecuador que desean visitar la ciudad de Chicago con motivo de la Exposición, pueden hallar un guía á intérprete competente quien los recibirá en las Estaciones de Ferrocarril y proporcionará alojamiento & dirigidos á

Chicago, Illinois.
7. J. Fordson.
W. C. A. Evans.
Chicago, Illinois.

AVISO AL PUBLICO.

Calle de Aguirre N.º 21.

SASTRERIA
Y CAMISERIA
"LA ELEGANCIA"

Calle de Aguirre N.º 2.

Me es grato poner en conocimiento del público en general, y muy especialmente á mis favorecedores, que deseo de proporcionarles cuantas comodidades me sea posible, no he omitido gastos para hacer venir un

Sastre y Camisero
siendo éstos acompañados de
MUY BUENOS OPERARIOS
especialistas cada uno en su ramo.
Provisionalmente he instalado la
SASTRERIA Y CAMISERIA
en la calle de Aguirre, número 21,
donde encontrarán

UN VARIADISIMO Y ELEGANTE SURTIDO
mandado venir especialmente
Se garantiza toda clase de trabajos concernientes á los ramos indicados y puntualidad en la entrega.
Se encarga también la casa en la confección de
TRAJES DE AMAZONAS—UNIFORMES PARA MILITARES Y BOMBEROS.
pues el cortador recién llegado cuenta con muchos años de práctica en los mejores talleres de París.
No olvidarse calle de Aguirre N.º 21.

C. Marfá.

1.—Guayaquil, Sept. 14 de 1893.

Comodo almacén. Adornal el hogar
Se dá en arriendo el cómodo y bien situado almacén de la calle del Malecón, casa de la señora Aurora B. viuda de Santistevan, signado con los números 138 y 139. Tiene perchas, mostradores, cafetería de gas y cuantas comodidades se puedan apetecer en un local de este género.
Para pormenores, oírse á el suscrito, en su domicilio, calle del Malecón número 43.
Manuel J. Noboa.
Guayaquil, Octubre 7 de 1893.
—17. all.

Ecuador Telephone Company
LIMITED.
Cualquiera que necesite referirse al servicio que presta la Compañía de Teléfonos de esta ciudad, deberá dirigirse por correo al Gerente y sólo en este caso será gratuitamente atendido. Si el cliente requiere la Compañía, estará en el caso de no cumplir satisfactoriamente con las obligaciones que le imponen para con los suscriptores.
James Genwill.
Gerente.
Guayaquil, Agosto 12 de 1893.

Se necesita
Una casa aseada, cómoda y la más central posible para una familia corta. Ocurrirá al señor don Jacinto Gomez para dar y recibir informes.
Guayaquil, Octubre 13 de 1893.

misma nota. Ma la question non debe essere asi. E' buono qui corre el comercio, quello qui tiene un forto capitale, ma non la pulperia ni el vendimio monedado...

Crayon Portraits.

El el alimacen de los señores Alvarado y Berjano, hemos algunas muestras de admirables retratos al crayon enviados por la Hispano-American Printing Co., de que es presidente el distinguido artista nacional don Manuel de J. Alvarado.

Por que razón se han de ver siempre callados en la puerta de las zapaterías nacionales?

Otro. Por que razón se han de vender artículos de fantasía en todas las cigarrieras?

Y así sucesivamente.

Los retratos

Aristotipos

que ahora se hacen en la

Fotografía Alemana

son los mejores que se han visto en este país.

Id al establecimiento para convencerlos.

Indicación acogida.

En virtud de las indicaciones hechas por la prensa, el señor Presidente de la República ha llamado por medio de un telegrama urgente, con carácter de urgente, al competente ingeniero Don Cristóbal Thill, con quien tendrá una conferencia sobre la prolongación del Ferrocarril del Sur.

El señor Thill debió de haber salido el 22 con dirección a la Capital, y no dudamos que se llevará un acuerdo favorable y decisivo.

Baños de lluvia y duchas adaptables a la cafetería del agua potable los hay muy baratos donde E. P. León.

El teatro "Sucre". El 20 del presente se celebró en Quito el jurado de decisión en la causa que se sigue contra Amable Guerrero por homicidio en la persona de Francisco Gómez, Teniente Político de Pomasqui.

El local elegido para el efecto ha sido el salón del Teatro "Sucre", no sabemos por qué, pues no lo dudamos que el jurado dudará por que se habrán querido tener un lugar más grande, para contener a las personas curiosas.

De todos modos, lamentamos de que no haya en la Capital de la República un local aparente para casos análogos.

Uno es el templo de Talta y otro el de Astrea.

Medios honorarios. El Congreso sucrino de Valencia ha enviado diplomas de miembros honorarios de ese Congreso, a los Excmos Sres. Presidentes y Vice-presidentes de esta República.

Moneda peruana. Los vecinos de Ibarra han elevado una solicitud al Gobierno, para que, cuando antes, ordenase que se usara en el comercio de la peruana que circula en esta ciudad.

Dado el interés que ha tomado el Gobierno en casos análogos, se atenta la urgencia del caso, no dudamos que tomará las medidas necesarias para la amortización de la moneda rechazada por nuestras leyes.

Deportes. Hasta antoche habíamos visto numerosos grupos de jóvenes dependientes, recorrer la calle del Malecón y solicitar cortésmente que fueran cedidos algunos de los establecimientos que permanecían abiertos. Aunque la conducta de estos nada tenía de reprochable, desde luego que presidia el orden y la buena educación, los que procedieron sin embargo, más grado nos es informar que anoche resultó completa calma en la primera y segunda calle, y que si alguna vez se volvierá a suceder esto no volvió a ser importunado.

A propósito de estas excepciones, bien sabemos que tarde o temprano tendrán que amoldarse a costumbre general. Error es suponer que, conservando abierta una tienda, han de afluir por docenas los compradores. Los que por allí miran el lado práctico del negocio, se darán un clavo, como suele decirse; pero que nuestro público—y esto lo saben mejor los señores comerciantes—no compra una vara de cinta sin recorrer antes todos los almacenes, para averiguar en donde la hay mejor, más bonita, más barata, más ancha, más brillante, más de moda etc. etc.

En las tiendas de las cosas. Estas tiendas abiertas sólo dos o tres tiendas, el público guardará bien las ganas de comprar, hasta el día siguiente, cuando ya no quedará, cuanto que, todos tendrán la preocupación muy fundada de que los pocos intrasigentes de hoy, aprovecharán la ocasión para irse a comprar a mayor precio, para oprimir al cliente; y si a esto se agrega las simpatías perdidas con un proceder inexcusable, ya podemos decirles, para el comercio en el país peruano, que la Soledad volará en el umbral de sus puertas.

EFERENCIAS Y ESTOGRÁFICO (don Chacabuco)

Bem, el andar.

De una carta dirigida por Bem al Secretario Particular del Presidente de la República, tomamos los datos siguientes.

En el 25 de octubre de Buenos Aires, el aludido señor, la fecha de su viaje, sin poderla especificar, se la 7 de Agosto de 1893.

El Presidente de la Argentina no apoyó de ninguna manera a Bem, lo cual no le hizo desistir de su proyecto.

Salio de Buenos Aires con dos alemanes, que se separaron en la Estación del Ferrocarril "General Guemes", pues no quisieron seguir su honorario.

El 18 de Octubre, llegó a la línea divisoria de las Repúblicas cas Argentina y Bolivia.

El 27 de Abril arribó a Lima, en donde fué bien recibido, y a donde llegó con un brazo paralizado.

En esa ciudad se lo agregó Luis Budinich, austriaco, y Salieron de allí el 12 de Mayo, y al llegar a los baños termales de Luca, cerca de Cajamarca, se curó el brazo, bañándose en las aguas sulfúricas de esa ciudad.

Han tocado en Loja, Zaraguro, Cuenca, Azogues, Cañar, Alajala, Sicalpa, Ríobamba, Ambato, Latacunga, Machachi, y llegaron a Quito el 4 de Octubre.

A Loja llegó gravemente enfermo Budinich, habiéndole asistido los médicos de esa ciudad, a cargo del Sr. Ernesto Witt con sentimientos verdaderamente maternos.

A Cuenca llegó Bem con una pierna casi paralizada, la cual lo acompañó día y noche por el bondadoso Canónigo señor Dr. Mariano Borja.

Después no volvió a ser consultado al Presidente Sr. Crivillero, al Consúl de España, al Ministro de Obras Públicas, al Ministro interior de Francia a los Srs. L. Gorri y G.

Hace los más pequeños detalles de todas estas personas, de las cuales se manifiesta sumamente agraciado.

Ha recorrido en su viaje 7,059 kilómetros en 43 días; de los cuales 266 son de camino y 158 empleados en descansar.

Ha viajado 124 noches 122 ha pasado en hoteles, y cuasas de hospedaje; 139 en casas decentes, 37 al rigor de la intemperie, y las 115 restantes en diferentes hoteles, chozas de indios, galpones, ranchos, abastos, etc.

De los 7,059 kilómetros recorridos, 1,973 son de territorio argentino; 1,438 boliviano; 3,887, peruano; y 761, ecuatoriano.

De nuestro suelo le falta aún que caminar mucho, pues de Quito a Tulcan hay más de 200 kilómetros.

Función sobre función!

Después de la lucida función de anoche dada por el Circo Escozcos, los miembros de esta simpática troupe, también han querido tener una función especial, en la cual sólo ellos y pocos concurren, disfrutarán de las delicias que brinda el entretenimiento.

Pues nada menos que hoy se bautizarán dos niños, hijos, el uno de don Enrique Osambella, y el otro de los señores Wallace.

Los padrinos de los dos niños son el señor Leopoldo Poisson, y la admirada y aplaudida y siempre ponderada Alberta Ventura.

Con los padrinos ¿quién no quisiera bautizarse otra vez?

Tinas de Zinc, y Bañeras de toda clase se encuentran a precios sin competencia en la Hojalatería de E. P. León.

Avenida Olmedo

Hemos visto que uno de los arbolitos de la Avenida se ha secado, y no dudamos que el celo de los señores que forman el patriótico Comité sabrá atender a la sustitución. Lo que desearíamos sería que, desde que se hiciera, no se arbolito se se atrasara.

A propósito de la Avenida, en días pasados preguntamos al dueño de un magnífico solar que hay allí, por que razón no edificaba en él, a lo cual nos respondió que mientras subsistiera, en el lugar que hoy ocupa, la gran caldera de la factoría "La Esmeralda" ni el haría allí una casa para su familia, exponiéndola a tan peligrosa veindad, ni aventos que, tampoco querían contrar igual riesgo.

Conque, ya lo saben señores Cocejeros.

Invitación

DE LA Beneficencia de Señoras.

La Sociedad de Beneficencia de Señoras, ha sido generosamente agraciada, por segunda vez, con la oferta que la Empresa de las Montañas Rusas del Ecuador, le ha hecho, de una parte de los rendimientos que, por pasajes en ella, se obtienen desde las 7 a. m. del sábado 28 del presente, hasta las 11 a. m. del domingo 29 desde las 7 a. m. hasta las 12 h. m. Guayaquil, Octubre 27 de 1893.

ISABEL V. CAAMAÑO.

The Massachusetts Benefit Life Association.

Sociedad de Seguros sobre la vida

Establecida en BOSTON en 1878 DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 a 277, Broadway N.Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la más ventajosa, bajo todo respecto. Los primos que ella cobra a sus asegurados son muchísimo más baratas que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Sin plan se reduce a poner el seguro de vida—esa institución que la hebreo y ha cada día tantos bienes a la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, aun las más desvalidas.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cubre también a sus asegurados del riesgo de la invalidez ó inutilización permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massachusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente derecho a suspender el pago de sus cuotas subsiguientes y

cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA

Las pólizas de la "Massachusetts" son indisputables desde su fecha, no importa que ésta sea ó no efecto de determinado estado patológico normal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada a sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres tampoco les cobra nada, absolutamente nada extra, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que las otras Compañías cobran a las mujeres durante este período un medio por ciento extra sobre el capital asegurado.

La "Massachusetts" declara dividendos anuales, de que el asegurado puede disponer año por año, o acumular durante un período de 10 ó 20 años a su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta a un nuevo examen médico, y que este resulte ser satisfactorio. Ventaja incomparable que no concede ninguna otra Compañía.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, a fin de dar a sus asegurados—y en todas las formas necesarias para hacer sus desembolsos—en todas las cosas de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar sus primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la "Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagará, sobre un seguro de mil dollars, anualmente \$ 19.29, semi-anualmente \$ 9.42, trimestralmente \$ 4.93, y cada dos meses \$ 3.41. No puede darse, pues, mayor molicidad.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ó consúltese al infrascrito Agente General de la Compañía en las Repúblicas del Ecuador, Perú y Bolivia. Guayaquil, Octubre 8 de 1893.

Juan B. Echeverría.

Banqueros en Guayaquil—Banco Internacional. Director médico—Doctor Carlos García Broust. Agentes solidarios en Guayaquil—José J. González, Rafael M. Galva y Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

¡MIRSE BIEN!

EN LA AGENCIA FUNERARIA DEL SUSSRITO

Calle del Teatro No. 37 Teléfono No. 239 Domicilio Chanduy " 71 " " 263

Ofrece a su clientela y al público en general GRAN REDUCCION DE PRECIOS. Que no admiten competencia con ningún otro establecimiento de su clase.

¡Véúvase a fijar! Servicio a toda hora. J. A. Larreta.

Cazador Fresco.

GRAN SURTIDO Para señoras, señoritas, niñas, caballeros, jóvenes y niños.

CINTAS de Faya, Raso y Gros de hilo ancho y color.

¡Tarjetas DE FELICITACION Y BAUTISMO.

Sucesores de E. H. Henriques.

93 Y 95, CALLE DE PICHINCHA. Octubre 5 de 1893.

—¿Me visitarás a las muchachas...? —Ene bene! Si alguna mi querida, podrá venir a trovarmi. Y-o la verei con piachere.

—¿Ah girigo picaro, ya te estás haciendo el macho renegón! Vealo ustedes como me lo dicen que de los habíamos de las chicas. Este hombre es un diablo! En cuanto se trata de faldas le empiezo a pillar el ojo. No vení... ya se desusococado. Bueno, ciérras ó no? —Ma con una condonación, —Echala.

—¿Qui tútt doviamo cerraro é abrirse porque d' otra maniera lo sono qui la paga, por più caneggio. —No tengas cuidado, hombre, cierra no más tu tienda y así a éstir las piernas, que lo vas a molosar de tanto estar metido detrás del mostrador. —Aspetamini un poquino, Va cerra la porta. —Bravo! Viva Torricelli!

—¿Y tanto grazio, tanto grazie! Questo es una pequeñez! La batalla está ganada. Los dependientes marchan entoncos en pos de nuevas conquistas... y de nuevas conquistas... y de nuevas conquistas... No compáris ningún artículo de hojalatería y lámparas, antes de visitar la Hojalatería de E. P. León, calle de Luque.

Ferrocarril del Sur. En días pasados acogimos en estas columnas los datos suministrados al Gobierno, sobre el Ferrocarril del Sur, durante la administración de don Carlos Zamora como esos datos han sido refutados por el antiguo Depositario del Ferrocarril, señor don Manuel Sarasti, es bueno ya que se vea la réplica de este caballero, publicada en nuestra edición de ayer.

Parque Bolívar. Ayer fué saltada del vapor "Valeria," la verja de hierro que se ergo para el Parque Bolívar. El resto de los materiales llegará, como lo dijimos ayer, en el vapor "Cordelia." Se les espera para comenzar los trabajos.

De mal en peor. Once defunciones ocurrieron el 25 del actual, y de éstas, cinco por causa de las viruelas. Como se ve, los progresos que hace la enfermedad, a pesar de la corta vacunación, no son para ser vistos con desprecio. Creemos llegado el caso de dictar medidas más enérgicas, y eficaces, como lo sería la de enviar comisiones vacunas a las aldeas que viven en casa, pues está visto que el pueblo no se convence de la vacuna, y el por sí no va a buscarla. Hay que obligarlo a despegarse de su indolencia y a ir a otra manera a la epidemia se declarará en forma, y quizá vendrá tarde las lamentaciones.

¿Qué dicen ustedes señores de la Junta de Sanidad? Decimos bien!

Ha visto Ud. los magníficos retratos

Aristotipos

exhibidos en las vidrieras de la

Fotografía Alemana?

Todos son verdaderamente inmejorables como todos los que se hacen en este establecimiento.

Defunciones.

En Quito ha fallecido el señor don Ramón Tinajero; y en Guano el señor don Miguel Gortázar.

El señor Gortázar era un caballero en la extensión de la palabra, y por eso sentimos su fallecimiento prematuro.

A sus deudos enviamos nuestra expresión de duelo.

Tribunal de Cuantías.

Este tribunal ha sentenciado al señor Juan Barroso al reintegro de \$ 427.73 a la Tesorería Municipal de Chimbo, y a esa Tesorería a pagar \$ 178.04 al Lazareto; a don Abdon Azambura a reintegrar a la Tesorería Municipal de Zaruma la suma de \$ 290.04; y al Dr. Mariano Bustamante, a que reintegre asimismo, la cantidad de \$ 65.21 a la Tesorería Municipal de Quito.

Por lo visto, se comprende que el Tribunal de Cuantías, no hay a cuántas que no se pagan.

